
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

香港特區政府將與深圳政府在落馬

洲河套區共同發展「港深創新及科

技園」，並由香港科技園公司成立

全資擁有的附屬公司負責管理。有

人質疑，附屬公司董事局將由港深

雙方共同提名，隨即被反對派立法

會議員大做文章，聲稱「擔心」變

相將話事權拱手讓予深圳云。創新

及科技局局長楊偉雄昨日強調，

「提名」與「任命」是兩回事，河

套區創科園董事局任命權百分百在

港方，呼籲大家放下偏見、目光長

遠一點，這樣才能夠幫助到創科發

展。
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特首參選人林
鄭月娥日前澄
清，她在閉門場

合指應避免中央不任命勝選人，有關言論只
是事實的陳述，絕對沒有批評或評論任何參
選人。但是，一些反對派成員和《蘋果日
報》對此如獲至寶地炒作所謂「中央不任命
論」。

據了解，上周五晚上，林鄭月娥出席傳媒
高層的閉門交流聚會，這種聚會一般都是純
粹交流意見，不會作任何報道，當時既沒有
錄影亦沒有錄音，反對派傳媒利用這些空
隙，將林鄭月娥有關言論斷章取義，然後把
她的言論說成恐嚇選委，實對林鄭月娥不公
允。
林鄭月娥30多年來作為公務員，回歸以

來歷任高職，對基本法所訂明的中央的權力
作客觀評論實是理所當然，事前亦希望傳媒
不要將傾談內容報道，免得有人穿鑿附會。
林鄭作出如此評論，筆者推斷是有人問林鄭
有關中央對選舉的看法，林鄭按照基本法回
應，但有心人卻利用了林鄭之言大做文章，
無限放大，再套上恐嚇選委的帽子，為的就
是要製造輿論，實有失報格。

事實上，基本法列明中央對行政長官以及
主要問責官員的任和免都有決定權，這不是
單純的行禮如儀或蓋印簽名，而是基本法所
訂明的責任，中央政府必須為國家安全、國
家利益和國家主權把關。林鄭月娥擔憂萬一
中央對選委會選出的人選不予任命，其後果
將是相當嚴重，更不利香港的未來發展，這
也是按照基本法而言有可能發生。正如林鄭
月娥的澄清所言，她的看法並非針對任何
人，只是一種對事不對人的一般性評論。
現在特首選舉未進入正式報名期，反對派

傳媒就紛紛先入為主、有偏差地報道參選人
的言行，虛張聲勢，企圖打擊某些參選人的

民望，為戴耀廷的「民間投票」造勢，方便
在選委選出下一任行政長官後將當選人說成
「失民望、沒有民意基礎、無認受性」。用
意其實是積極準備回歸二十周年「七一」遊
行，他們眼見元旦遊行背離民心，人丁單
薄，不得不轉攻聲勢上最強的下一任行政長
官參選人。「七一」遊行一直都是反對派攻
擊行政長官施政的大集會，亦是他們在街上
籌款的最佳機會，如今在焦點愈來愈明確
下，反對派將會繼續加大力度誤導選委、誤
導市民，市民必須瞪大雙眼，對傳媒的報道
深入分析，辨別出那些無的放矢、極為偏頗
的新聞。

炒作「不任命論」別有用心
季霆剛
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反對派將教育問題政治化誤導市民

教育局下學年將於全港小學推行基本
能 力 評 估 研 究 計 劃 （The Basic
Competency Assessment Research
Study，簡稱 BCA），亦即「改良版
TSA」。教育局局長吳克儉解釋，過往
TSA試題較刁鑽，BCA會簡化命題，
回歸考核基本能力，又因過往TSA對
校長及教師造成壓力，導致出現操練，
BCA將移除操練誘因。吳克儉強調無
論TSA還是BCA，原意均是考核學生
的基本能力。

反對派否定「改良版TSA」蠻不講理
將「改良版TSA」小三試行計劃推展
至全港，加入了4個優化新元素，包括
改良試卷及題目設計、優化學校報告、

加強多元化專業支援，及加入學生學習
態度和動機問卷調查。消息一出，反對
派立即將教育問題政治化，更呼籲學生
集體請病假、卷上不寫名甚至罷課、罷
考等。反對派議員葉建源攻擊吳克儉，
稱「擴大研究」為「語言偽術」，因研
究應抽樣及有期限，現時則是強迫學生
復考。葉建源又聲稱，官校不買TSA
練習僅為「表面工夫」，不能解決制度
根本，他相信操練不會停止，只是以其
他名義和形式繼續進行云云。
事實是，去年教育局安排50多間小

學自願試考「改良版TSA」，在試題方
面重拾初衷，學校保證不要求學生補
課，程度配合一個普通小三生的基本掌
握能力。參加過上學年小規模試考的學

校，都指題目比以前淺了，改良後的
TSA反應正面。而且，教育局把各校的
評核成績從視學官參考資料中剔出，消
除各校就此向上司「交差」的壓力，有
關成績只交由各校內部參考，以改善教
學質素。教育局並且以身作則，要全港
官校停止購買TSA練習本。
將「改良版TSA」推展至全港，的確
屬「擴大研究」，並非語言偽術，也不
是以其他名義和形式繼續操練，更不是
復考。反對派呼籲學生集體請病假、卷
上不寫名甚至罷課、罷考等，誤導市
民，硬要否定TSA，蠻不講理。

反對派應廣受家長和學生譴責
TSA因為操練問題惹起強烈爭議，

曾經暫停一年。現在當局推動的連串
改良，包括取消較為艱深的「挑戰
題」、不再向小學發佈基本能力達標
率、把TSA從「學校表現指標」中剔
除等，對避免刺激操練風氣，防止學
校不當比較，又或擔心評估表現欠佳
會被教育局追究，具有積極作用，令
改良後的TSA反應正面。不少參加計
劃的學校校長反映，TSA經過適切的
調整後，教學評估與快樂學習可以兼
容，只要解決過度操練的問題，不應
取消TSA。
教協罔顧改良後的TSA反應正面，
促局方撤回決定，聲言透過30名教育
界選委要求特首候選人全面取消小三
TSA。民主黨議員許智峯攻擊教育局
「不肯放過小三學生」，聲稱發動全港
罷考。教協和反對派議員促全面取消小
三TSA，但卻提不出更有效、更全面的
測驗方案來掌握學生的學習情況，這是
罔顧學生福祉的做法。事實是，「不肯
放過小三學生」福祉的，是教協和反對

派。此事進一步暴露教協和反對派有破
壞無建設的面目，應該受到廣大家長和
學生譴責。

將TSA當作攻擊工具極不負責任
TSA具有收集評估數據、提升教學質

素的效能，世界各國都有類似的評估制
度，評估也得到本港教育界的認同。小
三「改良版TSA」尤其有其必要性，因
為小三是學習差異的轉捩點，目的在評
估學童的學習水平，得出數據，供學校
因應加強和改善。反對派若真心關心
TSA的問題，就要尊重教育的專業精
神，提出建設性的意見，而非將TSA
妖魔化、政治化。
近年，本港社會陷入「泛政治化」的

環境，當局任何有利經濟民生的政策，
都例必受到反對派政治干擾，令當局施
政舉步維艱。「泛政治化」風氣也侵襲
香港教育界，TSA已被嚴重妖魔化、政
治化，甚至淪為攻擊教育問責官員的工
具，這是極不負責任的做法。

教育局局長吳克儉宣佈將「改良版」小三全港性系統評估（TSA）試行計劃推

展至全港，強調屬「擴大研究」，並非復考。但反對派卻將教育問題政治化，將

專業問題當作攻擊政府和官員的工具，無科學理據誇大操練壓力，誤導市民，硬要否定TSA，蠻不講

理。
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河套創科園委董
港方全掌任命權
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）去年11月下
旬，新加坡國防部9輛AV-81裝甲車，由台灣啟運
途經香港，結果被香港海關扣查，事隔約兩個月，
事件有新發展。香港海關關長鄧忍光昨日表示，該
批裝甲車將會經由船公司歸還新加坡，並強調海關
已完成有關懷疑違法個案的調查，可能會作出刑事
檢控。
鄧忍光在回應傳媒查詢時表示，香港作為全球經濟

中一個活躍及負責任的貿易夥伴，一直致力恪守戰略
物品貿易管制的國際標準，為此香港有一套嚴格的管
制制度。鄧重申，按照本港法例，所有未有遵照許可
證制度的規定進出口及轉運或過境戰略物品，均屬刑
事罪行，可受法律懲處。而海關去年11月底採取行
動，是因為懷疑有違反本港法律的情況出現。

港海關或刑事檢控
他表示，香港海關已完成有關懷疑違法個案的調查，

可能會作出刑事檢控。鄧還表示，該批軍車及有關裝
備將會經由船公司歸還新加坡，現待新加坡政府安排
船期，故暫時未有確定歸還日期，而9輛裝甲車會繼
續扣留在屯門內河船碼頭的海關驗貨場。

星洲闖港裝甲車將歸還

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）本周
六便是雞年的大年初一，多名立法會
直選議員努力落區寫揮春、派年曆等，
向市民、街坊拜個早年，但始終未能
接觸更多市民。踏入數碼化年代，一
眾從政者都善用網絡平台。民建聯立
法會議員陳恒鑌（Ben）更一反傳統，
與一班來自新界西的兄弟拍攝賀歲短

片，大玩「定格拍片」，仲「二次創
作」經典廣告，一於以輕鬆手法向大
家拜年。
阿Ben的賀年短片中，先來一個近

期在外國熱搞的「扮定格」之外，
各人還身穿顏色鮮艷的唐裝，背景
亦張貼上多張揮春，增添新年氣
氛。其後，眾人又分工合作製作賀

年湯圓，由搓麵粉到煮糖水，每個
環節均絕不假手於人，以湯圓祝願
市民來年一團和氣。
除吃湯圓，眾人更打破一貫模

式，來一次反高潮，「二次創作」
經典染髮劑廣告，將深入民心的對
白改為「逐漸發財又得，立即發財
都得，得咗！」

陳恒鑌賀歲短片玩扮定格

■陳恒鑌與黨友一起製作湯圓。 視頻截圖■陳恒鑌與新界西的黨友拍短片向市民拜年。 視頻截圖

香港文匯報訊（記者
鄭治祖）民建聯副主
席陳克勤日前聯同黨
友、九龍東議員柯創盛
及進出口界議員黃定
光，前往歌連臣角懲教
所參觀，並與年輕所員
進行交流。其間，陳克勤更品嚐了一杯由更生
人士沖製的奶茶，而該杯奶茶亦有來頭，沖製
者曾參與「國際金茶王大賽2014」。
陳克勤表示，懲教所前身為歌連臣炮台，由

軍事建築改裝，別具特色。懲教所現時為所員
提供不同職業訓練，包括基礎水喉裝置、茶餐
廳運作及服務、剪髮等，同時亦有讓所員參加
香港中學文憑考試，從多方面協助更生人士重
返社會。陳克勤表示，相信年輕所員只要努力
改過自身，重投社會絕無問題，他更勉勵所員
「加油！」
參觀期間，陳克勤獲安排品嚐一杯奶茶，原

來沖製奶茶是院所餐飲訓練工場的核心訓練項
目，沖製者更曾參與「國際金茶王大賽
2014」。陳克勤形容，一杯令人齒頰留香的奶
茶，背後需要嚴謹的沖製態度及複雜的烹調程
序，所員沖製奶茶的5個步驟均需十分用心，
可見其一絲不苟。

陳克勤夥黨友
懲教所嘆奶茶

港府本月初公佈，將與深圳共同發展
落馬洲河套區，興建港深創新及科

技園，及由香港科技園公司成立全資擁
有的附屬公司負責管理。其後有報道質
疑，附屬公司董事局主席將由港方委
任，至於其他董事局成員的組成，則由
港深雙方達成共識。即除主席外，港方
及深方提名人士各佔三分一，餘下三分
一成員則由港深雙方共同提名。有反對
派立法會議員就提出，擔心共同提名的
成員，將會出現由「中方信任的人士」
出任，變相將話事權拱手讓予深圳云。

楊偉雄：提名權不同任命權
楊偉雄昨日出席一個電台節目時強

調，深港合作在落馬洲河套區興建港深
創新及科技園，將來負責管理的香港科
技園附屬公司，董事局10名成員中，有
3人是由深圳方面提名，不過本港有任命
權，即有權否決深圳提出的人選。對於
有人擔心本港沒有話事權、輸出利益

等，楊偉雄說是杞人憂天。楊強調：
「提名與任命權為不同的東西，任命與
不任命董事的權力，完全百分百在香港
一方。」

依港法運作 收益用於河套
此外，楊偉雄還表示，若細看協議內
容，說明董事局成員組成，為雙方提名
提交給香港特區政府，由特區政府把名
單交給科技園董事局進行任命。共同提
名的特點，主要為深圳方面可以建議一
些港方不認識的名單，深圳可以提供協
助及介紹，有關安排將有利雙方的。楊
重申，協議已列明河套區是屬於港方，
而合作項目完全依賴香港法律，並遵照
香港的法例及制度方式運作。此外，在
河套區得到的利益，全部留於或用於河
套創科園內，作為發展及提升河套區的
功能，絕對不會「外輸」。
楊偉雄又稱，明白到外界擔心有關計

劃會否變成「大花筒」，保證該項目不

會亂花納稅人的公帑。他又形容當局投
入龐大資源，是為了長遠利益進行投
資，若沒有廣闊眼光，往往會失去一些
發展機會，而過往社會批評缺乏土地發
展創科，現時特區政府終於找到土地，
希望大家能夠放下個人偏見，做好河套
區創科園工作，為香港創造更大價值。
至於會否留任下屆特區政府，楊偉雄

說，自己不會評論沒法決定的事情，亦
不想干擾下屆行政長官的決定。

■楊偉雄
昨於電台
節目介紹
河套區創
科園董事
局組成細
節。

■陳克勤、柯創盛與黃定光日前參觀歌連臣角
懲教所。

■陳克勤等人又品嚐
了所員沖製的奶茶。


